

2 de marzo de 1953

Sr. Don Vicente Rodríguez Casado  
SEVILLA

Mi querido amigo:

Contesto a tus dos cartas del 20 y 23 del pasado. Por lo que se refiere a la primera -la invitación que me formulas para tomar parte en los cursos de La Rábida- he de lamentar responderte otra vez con una negativa. Estoy comprometido de nuevo con Bassols para los cursos de esta Universidad en Barcelona y Mallorca, obligado por motivos de compañerismo inmediato y apremiante. No lo tomes a mal, pues aprecio en lo que vale tu obra y me gustaría contribuir a ella algún año.

En cuanto a la segunda, te doy las gracias por tu cariñosa felicitación. Comprendo que puedas discrepar de ciertos puntos de mi trama historiográfica, aunque lo que he procurado dar no sea una posición estrictamente personal, sino la tendencia general histórica del momento al interpretar determinados cambios de la actitud humana.

A mí me gustaría también poder disponer de una coyuntura para hablar largamente contigo de varios temas. Pero uno de ellos es urgente. Se trata del intercambio entre los "Anales de Estudios Hispano Americanos" y nuestros "Estudios de Historia Moderna", de los que hemos publicado el segundo tomo. Os mandamos el primero y no recibimos respuesta. Creo que te es muy factible honrarnos con el intercambio propuesto. En segundo lugar, preparamos un "Índice histórico español", para recoger, al día, la producción historiográfica española. Aparecerá cada trimestre. Nos allanarías el camino si dispusieras que se nos mandara un ejemplar de vuestra Escuela para reseña al punto de aparecer. He aquí un ademán de estrecha colaboración que nos llenaría de gozo.

Espero que en lo sucesivo marchemos relacionados con más estrechos vínculos "oficiales". Los afectivos, ni que decir tiene, son inquebrantables.

Con un cariñoso abrazo se despide tu buen amigo,